
者挖小学免费午餐项目稽查中出的问题情况说明及整改意见

免费午餐项目稽查结论如下：者挖小学午餐伙食非常差，长期只

有一菜一汤，有时午餐连一个菜都没有，吃白稀饭，是目前麻栗坡伙

食最差的免费午餐开餐学校。且学校触及多条底线：师生不同餐，微

博公示与实际情况不符，虚报食材金额等。

1.师生不同餐，一直以来者挖小学都坚持师生同餐的原则开餐，从

未逾越，教师偶尔加餐（每学期 1-2次）都是教师出资购买后加工，

就餐时学生分餐到食堂外使用，教职工在餐厅使用（餐厅太小，容

纳不下），学生情况不清楚误以为吃的东西不一样，吃的菜品一样只

是就餐地点不同，可以随时询问幼儿园学生及食堂临时工，因为幼

儿园老师一直是跟学生在一起吃饭的。欢迎随时来稽查，师生不同

餐这个结论与实际情况不符。

2.吃白稀饭的问题：从上学期起，我校的食堂设备全部改成用电的，

不再使用柴火，包括蒸饭和炒菜，我地区电压不稳，时常会停电。

有时一停就是 2-3 天，当停电时，食堂设备就不能使用，发电机功

率太小，用不上，只能熬点稀饭解决就餐问题，次数不多，每学期

就只有 3-4次。一时不能解决停电的问题。

3.伙食非常差，长期只有一菜一汤的问题：我校的情况是义务教育

学校校内办园，幼儿园囊括在小学内，享受的资金不同（小学每天

9 元，免费午餐每天 4 元）学生人数众多，条件限制，幼儿园跟小

学共用一个食堂，所不能提供更多的菜式，如能将幼儿园和小学相

对隔离开，就能保证免费午餐菜品的多样性 。



4.虚报食材的问题:享受免费午餐的学生与小学 309 人，食材一起采

购、一起开伙，微博公式的老师在公示时，在数量上会把握不好，

造成一些不必要的误会，在一起开伙，确确实实不能准确把握小学

的吃多少，免费午餐吃了多少，只知道总的用了多少食材，目前没

找到合理的标准。怎样区分哪里是小学的？哪里是免午的？求指导

我校会积极改进的！


